



Revista Internacional de  
**Andrología**

[www.elsevier.es/andrologia](http://www.elsevier.es/andrologia)



**COMENTARIOS Y NOTICIAS**

**La andrología iberoamericana está de luto**

**Ibero-American Andrology is in Mourning**

A los amigos de ANDRO:

Hace pocos días recibimos la muy triste noticia del fallecimiento de nuestro amigo Jordi Cortada, sabíamos de su delicada situación de salud, pero no por ello fue menor el dolor que nos produjo.

La andrología iberoamericana está de luto por la pérdida de uno de sus más emblemáticos miembros: Jordi Cortada Robert, que durante 20 años se integró, de una u otra forma, en las Juntas Directivas de ANDRO y ASESA, alcanzando la merecida presidencia de esta última entre 2005 y 2009.

No es nada fácil escribir sobreponiéndose a la tristeza que sentimos ante la pérdida de un buen amigo, ya que expresar los sentimientos es siempre una tarea compleja, aún mas para aquellos que no estamos dotados de facilidad ni habilidad redactora, es por ello que preferimos no hablar de la profunda pena que sentimos ante el fallecimiento de Jordi Cortada y preferimos hablar como lo haría él, en positivo, ya que eso si que nos resultará una tarea mas fácil.

Sin duda la huella que nos deja su amistad es profunda e indeleble, Jordi fue siempre un hombre optimista, trabajador infatigable, con una mentalidad ágil y con un sutil sentido del humor, que evidenciaba con frecuencia. Jordi ha sido un hombre inquieto y destacado amante de la andrología, como evidencia su amplia y valiosa dedicación a ASESA y ha ANDRO, sociedades en las que deja incontables amigos.

Su constante actividad en los congresos, sus conferencias con una profunda claridad en el mensaje que deseaba transmitir, su cercanía hacia sus colegas, hizo que fuera reconocido por todos los dedicados ha esta área del conocimiento, por eso su partida será más notaria, no hay duda que le extrañaremos.

Jordi era un hombre entrañable y cariñoso, gran amante de su familia, en especial de Montse, su inseparable esposa



de la que estaba profundamente enamorado y con la que le gustaba disfrutar de cualquier oportunidad para compartir con ella viajes, durante los cuales con frecuencia hablaban orgullosos de sus dos hijos, conversación que en estos últimos tiempos se vio ampliada con el rápido crecimiento la familia, tras el nacimiento de sus cuatro preciosos nietos, nacidos de dos gestaciones gemelares.

No sería justo hablar de Jordi sin recordar en él a un catalán seducido por su tierra, gran defensor de su cultura que no regateo ningún esfuerzo en su defensa hasta su último aliento.

Jordi los que tuvimos la suerte de colaborar durante años a tu lado y que disfrutamos del privilegio de tu amistad no te olvidaremos, descansa en paz.

Jose L. Ballesca  
Junta Directiva ANDRO

<http://dx.doi.org/10.1016/j.androl.2014.01.002>